



ÉDUCATION FORMATION  
RECHERCHE PUBLIQUES  
VERSAILLES

## Déclaration liminaire, F3SCT A du 9 décembre 2025.

Monsieur le Recteur,  
Cher.e.s membres de la F3SCT,

La CFDT Education Formation Recherche publiques de Versailles souhaite d'abord remercier les membres de la F3SCT pour la qualité du travail fourni en groupe de travail de préconisation enquête, comme pour les comptes rendus de visite sur les sujets des RPS.

Concernant les travaux de notre service de prévention, le plan d'action est riche et clairvoyant sur les besoins, mais n'a pas les moyens d'avancer sur tous les axes.

Les formations des représentants des personnels est un réel progrès ces dernières années, celles des personnels d'encadrement sont encore à développer. En effet, on trouve encore des IEN qui refusent de remplir des déclarations d'accident de travail, et nombreux sont encore les personnels de direction qui ne mettent pas en place le RSST, n'en remontent pas les doléances, ne réunissent pas les CHS, ne font pas les affichages dont on entend parler en CSA ou ignorent ce qu'est un DUERP.

Le travail de sensibilisation des personnels est colossal, et l'axe 2 « renforcer les moyens des acteurs de la prévention » est déterminant. Le combat est néanmoins perdu d'avance tant que les équipes de conseillers de prévention seront aussi réduites au regard du nombre d'agents et d'établissements. Une vraie reconnaissance de la mission des assistants de prévention doit être obtenue, et réalisée par des personnels compétents, formés et à minima déchargés.

Les RPS sont toujours à l'honneur cette année et c'est une bonne chose, car c'est un sujet qui continu de prendre de l'importance. Les problèmes liés à un manque de moyens pour l'inclusion sont toujours le thème numéro 1 des fiches RSST. La CFDT a présenté en CSA la semaine dernière le bilan de son opération « déposons nos cartables » sur le sujet de l'inclusion avec notamment des besoins en personnel, en formation, un statut pour les AESH, une prise en charge des enfants de la maternelle jusque dans les études supérieures... La CFDT se joint à l'appel à la mobilisation intersyndicale du 15 au 19 décembre, avec la grève du 16 décembre pour l'obtention d'un corps des AESH.

La santé sécurité des agent.e.s de l'Education Nationale est essentielle. A l'occasion du budget, la petite musique des 3 jours de carence pour la fonction publique retentit à nouveau, après nous avoir déjà sanctionné d'une perte de 10% de traitement lors des CMO. La CFDT rappelle que si 3 jours de carence est commun dans le secteur privé, nos compatriotes bénéficient de mutuelle d'entreprise avec la prise en charge de cette perte. Notre PSC arrive ! Mais nous n'y avons pas vu de maintien de salaire couvrant 3 jours de carence. Les inquiétudes et incompréhensions sont grandes au sein des équipes, et il est vrai que la pédagogie du ministère est encore trop faible, et laisse la place à de nombreuses fakes news. Il apparaît clairement que ce sont les organisations syndicales qui font le plus gros du travail d'information, et n'oublions pas que nous ne sommes pas des agents mutualistes...

Pour conclure, je ne vous refais pas la petite liste de revendication de la CFDT car je suis persuadée que vous la connaissez maintenant par cœur, et que l'on peut la résumer en quelques mots : le respect de la loi.

Merci de votre attention.